

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN
Ciudad Universitaria, 14 de febrero de 2014.



EDUCACIÓN

Estatad: Supera los parámetros de calidad Biología de UAEM

Nacional: La UAQ, con déficit de \$150 millones

SALUD

Estatad: Un derecho, el acceso a la salud reproductiva

Nacional: Violencia contra la mujer, fenómeno presente en todos los sectores sociales

Internacional: Escaneo de ADN prueba eficacia para entender la causa genética del cáncer

ECONOMÍA

Nacional: INEGI firma acuerdo para compartir información con EU

Internacional: Comcast paga 45,200 mdd por Time Warner Cable

POLÍTICA

Estatad: Penales de Morelos reprobados en derechos humanos

Nacional: Apoyarán mandatarios del PRD a Peña Nieto

Internacional: Venezuela asegura que desde México se conspira contra el gobierno *chavista*

EDUCACIÓN

Estatal:

Supera los parámetros de calidad Biología de UAEM

El Comité de Acreditación y Certificación de la Licenciatura en Biología (CACEB), recreditó por cinco años más el programa de licenciatura en Biología que imparte la Facultad de Ciencias Biológicas de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), por haber cumplido satisfactoriamente en la mayoría de los parámetros de calidad solicitados. Reunidos ayer en la Sala de Juntas de la Rectoría con autoridades académicas de la UAEM, Eduardo A. Zara Meza, presidente del CACEB, destacó que la Facultad de Ciencias Biológicas de la UAEM es un referente nacional por contar con mayor matrícula en todo el país, en la disciplina de biología. De igual manera, Eduardo Zara Meza entregó a Alejandro Vera Jiménez, rector de la UAEM, un reporte con los señalamientos de los indicadores de calidad, entre los que se encuentran: planta académica de calidad, altas tasas de eficiencia terminal, investigación, servicios, vinculación, normatividad, equipamiento e infraestructura. En respuesta a estas observaciones, Alejandro Vera Jiménez, anunció que ya se tiene un monto de 75 millones de pesos para la construcción de las nuevas instalaciones de la Facultad de Ciencias Biológicas que estarán ubicadas a un costado del Polideportivo Dos del Campus Norte, como lo establece el Programa Maestro de Infraestructura de esta administración.

El Regional del Sur, p.7 (Redacción).

Preparan instituciones educativas evento del Condde

El Gimnasio-Auditorio de la máxima casa de estudios fue sede de la junta técnica estatal del Consejo Nacional del Deporte de la Educación (CONDDE). Los coordinadores deportivos de la Universidad Internacional (Uninter), Universidad Latina (Unila) campus Cuernavaca y Cuautla, Universidad Tecnológica Emiliano Zapata (UTEZ), Universidad Politécnica del Estado de Morelos (Upemor), Universidad Americana, el Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Monterrey (ITESM) campus Cuernavaca, Universidad del Valle de Cuernavaca (Univac), Universidad Stratford y la UAEM, estuvieron presentes en dicha junta, donde se presentó el cronograma estatal de eliminatoria para las 19 disciplinas deportivas que participarán en el proceso de selección, mismo que iniciará el próximo 24 de febrero y culminará el 11 de marzo. El director de Formación Deportiva de la UAEM y también delegado estatal del CONDDE, Jorge Juárez Cuevas, informó que para este año tendrán tres disciplinas deportivas nuevas, donde se incluye por primera vez el triatlón, beisbol y tocho bandera como deporte de exhibición.

El Regional del Sur, p.24, (Sin firma)

Convocan a estudiantes de la UAEM a colaborar en el proceso de admisión de aspirantes

La Dirección General de Servicios Escolares, la Dirección de Escuelas Dependientes y el Departamento de Admisión y Revalidación de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) emitieron la convocatoria, para que los estudiantes universitarios se incorporen a colaborar en el proceso de admisión de aspirantes 2014-2015 como examinador o capturista. La convocatoria es dirigida a los alumnos de licenciatura de las diferentes escuelas y facultades de nivel superior y para participar es indispensable registrarse en el portal web de la UAEM y subir una foto tamaño infantil a color en formato JPEG, para realizar el registro. La foto de registro será utilizada en el gafete que identificará como examinador y/o capturista, por lo tanto debe ser una foto formal, de frente, sin gorra, con fondo blanco y sin percings. Se Deberá guardar la foto con el número de matrícula. El registro exige la Cédula Única de Registro Poblacional (CURP) y si no es reconocida por el sistema, se debe acudir al área servicios escolares de la Unidad Académica a la que pertenezca para que sea capturada correctamente o ingresando al kardex desde el portal de la UAEM. El comprobante de registro impreso deberá ser entregado al Departamento de Admisión y Revalidación del 10 al 13 de marzo de 2014, junto con cuatro copias de la credencial de estudiante vigente o resellada, legible y firmada; y otras cuatro copias de la credencial de elector. Las listas de los aceptados definitivos serán publicadas el día 8 de abril de 2014 en la página de la Universidad www.uaem.mx y en el Departamento de Admisión y Revalidación.

La Unión de Morelos, p.14, (Salvador Rivera).

Ocho de cada diez ciudadanos conocen la reforma energética: Parametría

La reforma energética es una de las más conocidas por los ciudadanos por encima de la reforma educativa y la reforma hacendaria, expuso Francisco Abundis Luna, de la empresa Parametría S.A. de C.V., en el Auditorio Gral. Emiliano Zapata Salazar de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), en su conferencia "Reacción de la opinión pública frente a las reformas estructurales". Explicó que luego de haber sido aprobada la reforma energética, ocho de cada diez ciudadanos (79 por ciento) se enteraron de este evento trascendental, convirtiendo a la reforma energética en una de las más conocidas por los ciudadanos. En la conferencia organizada por la licenciatura en ciencias políticas de la Facultad de Derecho de la UAEM, estuvo presente Lorena Noyola Piña, secretaria de Extensión de la máxima casa de estudios en la entidad,

quien dio la bienvenida a Francisco Abundis y calificó el evento como un acto académico de calidad que invita a la reflexión ante la distracción y la sobrevaloración, y malos análisis que se han realizado hasta ahora acerca de las reformas estructurales. Abundis Luna dijo que de acuerdo con una encuesta nacional en vivienda aplicada a 800 casos, más del 60 por ciento de los mexicanos mayores de 18 años, considera que con la reforma energética aumentarán los precios de la luz, gas y gasolina. La encuesta nacional fue realizada del 19 al 22 de diciembre del 2013, tiene un nivel de confianza estadística del 95 por ciento y un margen de error de más o menos 3.5 por ciento. El investigador explicó que cualquier encuesta que utilice el concepto de privatización para referirse a las reformas estructurales como la energética, es mal vista en la percepción de la opinión pública de la sociedad mexicana, debido a que la población no considera que vaya a bajar el precio de la luz o la gasolina. Por ello, aseguró que la utilización de los conceptos cambia la percepción de la opinión pública.

La Unión de Morelos, p.14, (Salvador Rivera).

Realiza la Facultad de Ciencias Agropecuarias, foro por 35 aniversario

“La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), asume el reto de impulsar acciones que deriven hacia propuestas de solución a las problemáticas de nuestra sociedad, pero en especial de nuestros productores del estado de Morelos”, dijo José Eduardo Bautista Rodríguez, director de la Facultad de Ciencias Agropecuarias de la UAEM, durante la inauguración del foro “Situación actual de las leyes para la protección, conservación y mejoramiento del maíz criollo en Morelos”. En el auditorio de la Unidad Biomédica del campus Chamilpa de la UAEM, se reunieron más de cien productores provenientes de toda la entidad, alumnos y profesores, quienes participaron en el foro que busca elaborar una estrategia agraria para la preservación del grano usando nuevas tecnologías. Este foro forma parte de las actividades de celebración por el 35 aniversario de la Facultad de Ciencias Agropecuarias y se programaron conferencias impartidas por Noel Gómez Montiel, investigador del Instituto Nacional de Investigaciones Forestales, Agrícolas y Pecuarias (INIFAP) y Adelita San Vicente Tello, presidenta de la Fundación Semillas de la Vida. José Eduardo Bautista Rodríguez, director de la Facultad de Ciencias Agropecuarias, a cargo de inaugurar esta actividad académica, expresó que el objetivo de este foro es buscar establecer compromisos que coadyuven a las alternativas para elaborar una estrategia agraria que beneficie el impulso, preservación y mejoramiento de las tecnologías y procedimientos ancestrales, que los pueblos originarios practican basados en el conocimiento del maíz criollo como guardián de las semillas, los cuales están bajo amenaza.

La Unión de Morelos, p.14, (Salvador Rivera); **La Jornada Morelos**, p.16, (Jaime Brito) y **El Caudillo de Morelos**, p.10, (Diego Soto).

Las voces de los aparecidos

Se proyectó la película “Nahuales” del director César García en el Auditorio Emiliano Zapata de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos. “Nahuales” es un largometraje de ficción que reúne distintas historias de espantos y aparecidos que empezaron a contarse en tiempos de la Revolución y que aún se escuchan en voz de los ancianos por distintas comunidades rurales de la entidad.

El Caudillo de Morelos, p.12-13, (Yenni Cañedo).

Convoca la Uaemor a foro sobre administración de organizaciones

Angel Wilhelm Vázquez García, coordinador de la Maestría en Administración de Organizaciones, informó que con el propósito de difundir una perspectiva de la administración desde un enfoque social, el Cuerpo Académico Estudio en las Organizaciones, Competitividad Estratégica y Sociología de las Organizaciones, de la Facultad de Contaduría Administración e Informática (FCAel) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, convoca al foro Mirando el futuro de las organizaciones en México la administración y las perspectivas transdisciplinarias para el análisis de las organizaciones en México, que se realizará de manera gratuita el próximo sábado 15 de febrero a las 9:30 de la mañana en el auditorio de dicha unidad académica.

Milenio, suplemento Campus, p.14, (sin firma),

<http://www.campusmilenio.com.mx/index.php/template/informacion/noticias/item/1257-http-en-wikipedia-org-wiki-heathers>

Nacional:

La UAQ, con déficit de \$150 millones

La Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) opera con un déficit de aproximadamente 150 millones de pesos por falta de fondos federales y estatales, lo cual le impide cubrir la nómina, por lo que busca alternativas de autofinanciamiento y gestiona un aumento de presupuesto. Al rendir su segundo informe de labores, el rector de la casa de estudios, Gilberto Herrera Ruiz, destacó que el subsidio es insuficiente, pese a lo cual trabaja con la comunidad universitaria para mejorar los indicadores de calidad educativa. De acuerdo con el informe, en 2013 la UAQ obtuvo mil 429 millones de pesos de recursos tanto federales como estatales;

sin embargo, el costo de la nómina ascendió a mil 578 millones de pesos, lo que implica un déficit cercano a 150 millones de pesos.

La Jornada, p.32, (Mariana Chávez).

Megaproyecto de Conacyt busca mejorar el uso de la energía solar

Uno de los retos científicos y tecnológicos más importantes en el empleo de las energías renovables se relaciona con el desarrollo de formas eficientes de colección, conversión, almacenamiento y utilización de energía solar. Bastaría con cubrir sólo el 0.22% de la superficie terrestre con celdas fotovoltaicas con una eficiencia del 8% para abastecer la demanda de energía mundial total. De acuerdo con la Asociación Nacional de Energía Solar, la radiación solar promedio en México es de cinco kilowatts hora por metro cuadrado (kwh/m²), lo que ubica al país como el tercer lugar a nivel mundial para desarrollar el potencial de este recurso renovable, sólo detrás de China y Singapur. Si bien no hemos logrado aprovechar esta fuente de energía, o hacerlo mucho menos que otros países con menor potencial, como Alemania, investigadores nacionales estudian los procesos y ciencia requerida para generar tecnología como celdas solares más eficientes o colectores solares más asequibles, granjas cosechadoras de Sol y otros dispositivos. Como parte del conjunto de Megaproyectos que ha emprendido Conacyt con sus centros de investigación, ahora muchos de estos esfuerzos serán coordinados y enfocados en una iniciativa común de energías renovables que tiene como eje central la energía solar, señaló David Ríos Jara, director del Instituto Potosino de Investigación Científica y Tecnológica (IPICYT).

La Crónica de Hoy, (Isaac Torres), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/815015.html>.

Centros Conacyt desarrollarán tics para mejorar calidad de la educación

En el Plan Nacional de Desarrollo 2013-2018 del gobierno federal se menciona decenas de veces el concepto de tecnologías de la información y comunicación (tics) en diferentes acciones, entre éstas su aplicación para fines educativos y seguridad. Con base en ello, diversos Centros Públicos de Investigación del Conacyt han diseñado tres ejes dentro de su Megaproyecto Diseño, desarrollo y aplicación de tics, encabezado por el Instituto Potosino de Investigación Científica y Tecnológica (IPICYT) y por el Fondo de Información y Documentación para la Industria (Infotec). Ésta es una de las siete iniciativas que ha emprendido el Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt) a través de sus centros de investigación, todas ellas permeadas por el PND. Este Megaproyecto ha sido dividido en tics para el Sistema Educativo, Gobernabilidad y Análisis de Información en sistemas de alerta temprana y cada uno estará dividido en tres etapas (una por año): prototipos, programas piloto y funcionamiento del sistema aprobado.

La Crónica de Hoy, (Isaac Torres), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/815262.html>.

Universitarios desarrollan sistema que facilita cirugías

Especialistas y estudiantes universitarios desarrollan un sistema de neuronavegación que facilite el trabajo quirúrgico de invasión mínima, informó Saúl Tovar Arriaga, maestro de la Facultad de Informática de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) Explicó que para ello se cuenta con una cámara especializada que funciona a través de técnicas computacionales, las cuales permiten hacer el registro de imágenes de un modelo real. Dijo que dichas imágenes se obtienen de una tomografía computarizada, a partir de las cuales, se construye un modelo virtual del cráneo para que éste pueda visualizarse en una pantalla, al igual que la posición en que se encuentran las herramientas quirúrgicas, que previamente se calibran a precisión submilimétrica.

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/813055.html>.

Crea sistema la UNAM para edificar viviendas transportables y ecológicas

Alumnos de la Universidad Nacional Autónoma de México crearon el sistema constructivo Casa-UNAM, con el cual participarán en las finales del Decatlón Solar 2014, a realizarse del 27 de junio al 12 de julio en Versalles, Francia. Se trata de un método tecnológico para edificar o ampliar una vivienda a dos o tres niveles, sean sustentables y transportables –se pueden desarmar y llevarse a otro lugar–, además de que generaría riqueza económica al poder vender el excedente de energía eléctrica producida. En conferencia de prensa en el Museo Universitario de Ciencia y Arte (MUCA), el líder del equipo de la Facultad de Arquitectura, Santiago Mota, explicó que con este sistema se pueden construir o ampliar casas, dotarlas de paneles solares para producir energía eléctrica, de un sistema para captación pluvial y reciclamiento de agua con tanques y biofiltro, baños de bajo consumo, un diseño bioclimático para tener un entorno confortable y mantengan una temperatura agradable. “Es un proyecto de vivienda modular ligera que está diseñada para construirse en las ciudades mexicanas con tres objetivos: uno, ayudar a solucionar el problema de casa-habitación del país; dos, que se lleve a cabo en zonas donde existen redes de transporte; y tres, que sean accesible económicamente para la población”, agregó.

La Crónica de Hoy, (Adrián Figueroa), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/812169.html>.

Muy pocos mexicanos pobres escapan a su destino, dicen en análisis de PISA 2012

En México, sólo 3.6 por ciento de los estudiantes más pobres que concluyen la educación básica se ubican en los niveles más altos de desempeño académico, es decir, “son muy pocos los que logran escapar de su destino por condición socioeconómica”, advirtieron Manuel Gil Antón y Roberto Rodríguez, especialistas del sector educativo. Al participar en el análisis de los resultados del Programa Internacional para la Evaluación de Estudiantes 2012 (PISA, por sus siglas en inglés, elaborada por la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) en México, hecho por el Instituto Nacional para la Evaluación de la Educación (INEE), advirtieron que ante los resultados nacionales, con mejoras en aprendizajes de matemáticas, pero con un porcentaje elevado de alumnos en los niveles más bajos de desempeño, “cabe preguntarnos si acaso no se ha llegado al tope de mejora en los estados o si las escuelas han dejado de ser un factor para contener la desigualdad” formativa.

La Jornada, p.14, (Laura Poy Solano).

Premiará la SEP a escuelas que logren mayor autonomía

A fin de fortalecer la autogestión escolar, la Secretaría de Educación Pública (SEP) impulsará “acciones de compensación focalizada” en planteles, localidades y regiones donde se concentre el rezago en enseñanza, pero también aplicará un sistema de incentivos para aquellos con mayores niveles de autonomía. El proyecto de acuerdo secretarial para la formulación de programas de Gestión Escolar, sometido a revisión de la Comisión Federal de Mejora Regulatoria (Cofemer), señala que los planteles deberán elaborar una ruta de mejora, con “metas verificables” del aprendizaje de sus alumnos, así como mecanismos para transparentar los recursos que se destinen para infraestructura y material educativo.

La Jornada, p.15, (Laura Poy Solano).

Niega la Comipems insuficiencia de solicitudes para ingresar a bachillerato

El vocero de la Comisión Metropolitana de Instituciones Públicas de Educación Media Superior (Comipems), Javier Olmedo Badillo, aseguró que hay material suficiente para la inscripción de todos los aspirantes a ingresar al bachillerato, que este 28 o 29 de junio deberán presentar el examen para ser asignados a alguna de sus opciones académicas.

La Jornada, p.14, (Laura Poy Solano).

Mantener una relación amorosa a veces requiere vivir separados

En años recientes, muchas personas han optado por una opción alternativa para evitar, en la medida de lo posible, las crisis ocasionadas por vivir bajo el mismo techo. Se trata de una tendencia reciente conocida como “Viviendo juntos, pero separados” o Living Apart Together (LAT), que consiste en mantener una relación monógama, seria y estable –con todo lo que conlleva–, pero sin compartir domicilio. “Con el proceso de emancipación de la mujer –a partir de los años 60 del siglo pasado– las relaciones amorosas se han tornado más equitativas, generando cantidad de opciones para relacionarse. En el LAT se da mayor importancia a lo individual que a lo colectivo. Se expresan necesidades básicas y al mismo tiempo otras para darse de manera afable y amable al compañero(a)”, explica Rolando Díaz Loving, especialista en temas de pareja de la Facultad de Psicología de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM).

La Jornada, p.36, (Emir Olivares Alonso).

SALUD

Estatal:

Un derecho, el acceso a la salud reproductiva

Al encabezar la celebración en Morelos del Día Internacional del Condón, el secretario de Gobierno, Jorge Messeguer Guillén, puntualizó que el gobierno de la nueva visión promueve la salud como una política pública para una sociedad de derechos. En Morelos por primera ocasión se realizaron actividades en el marco del Día Internacional del Condón, como parte del esfuerzo que se hace para la construcción de una sociedad de derechos y del gobierno en red a través de la campaña “Consciente y Seguro”, que coordina el Instituto Morelense de la Juventud. Messeguer Guillén inauguró en la Plaza de Armas del zócalo de Cuernavaca ante cientos de jóvenes, las actividades que durante este día se realizaron con stands informativos y de distribuciones de condones. Las acciones que se llevaron a cabo buscan destacar la importancia que tiene el uso del condón en la salud reproductiva, por ello se repartirán más de seis mil condones y se aplicarán 300 pruebas rápidas, como una política pública cuyos ejes son el derecho a la salud, el derecho a la información y la no discriminación.

El Regional del Sur, p.8, (Redacción); **La Unión de Morelos**, p.15 y 18, (Tlaulli Preciadoy sin firma); **Diario de Morelos**, p.4, (Marcela García); **El Caudillo de Morelos**, p.p., (Karina Aguilar y Omar Ocampo) y **El Sol de Cuernavaca**, (Mónica González), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3290910.htm>

Sofocan brigadas incendio en “El cerro del Jumil”

Elementos de las Brigadas de Contingencias Ambientales de la Secretaría de Desarrollo Sustentable (SDS) del gobierno de la nueva visión, sofocaron el incendio registrado en “El cerro del Jumil”, ubicado entre los municipios de Temixco y Xochitepec, Morelos, afectando media hectárea de la zona. Derivado de una llamada de apoyo por parte de Protección Civil Morelos y de seguridad del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) de las ruinas de Xochicalco, los brigadistas de la SDS acudieron a sofocar la conflagración en la que resultaron afectadas media hectárea de pastizales. El director de Emergencias y Contingencias Ambientales de la SDS, Miguel Ángel Rodríguez Guerrero, informó que hasta el momento se han registrado ocho incendios en el estado con una afectación de 35. 20 hectáreas principalmente de pastizales, arbustos y hojarascas.

El Regional del Sur, p.9, (Redacción); **Diario de Morelos**, p.8, (DDM Redacción); **El Caudillo de Morelos**, p.p., (Diego Soto) y **La Unión de Morelos**, p.16, (Sin firma).

Cierran accesos a El Texcal para evitar asentamientos

Como parte de las políticas públicas encaminadas a la conservación y manejo responsable de los ecosistemas, se realizó el tercer operativo para restaurar y limpiar las 70 hectáreas rescatadas de los asentamientos irregulares en el Área Natural Protegida, Parque Estatal “El Texcal”, donde fueron cerrados los accesos de las avenidas construidas por los invasores. En esta ocasión se contó con la participación de 80 comuneros de la comunidad de Tejalpa que continúan con los operativos de limpieza en esta zona, del apoyo de autoridades de la Secretaría de Desarrollo Sustentable (SDS), Secretaría de Gobierno y 230 elementos de la Secretaría de Seguridad Pública Estatal (SSP), quienes se encargaron de resguardar el perímetro y brindar seguridad al personal participante. El subsecretario de Gestión Ambiental de la SDS, José Iván Fernández Galván, destacó la importancia de cerrar los accesos a “El Texcal”, ya que evitará el restablecimiento de asentamientos irregulares.

El Regional del Sur, p.8, (Redacción); **Diario de Morelos**, p.9, (DDM Redacción) y **La Unión de Morelos**, p.22, (Sin firma).

Intensifican SSM campañas de prevención vs el cáncer infantil

El 15 de febrero se conmemora el Día Internacional de la Lucha contra el Cáncer Infantil, a fin de reforzar el compromiso entre los actores involucrados en la atención de los menores de 18 años de edad y al mismo tiempo crear conciencia y alianzas estratégicas entre el gobierno, las instituciones y la sociedad para la lucha contra el cáncer. Se estima que en el mundo existen 12 millones de personas diagnosticadas con cáncer, de los cuales el 3 por ciento son niños. En México más de 5 mil niños, niñas y adolescentes sufren de algún tipo de cáncer, mientras que en Morelos se diagnostican al año alrededor de 50 casos. En entrevista, Amanda de los A. Gil Castañón, responsable estatal del Programa de Prevención y Tratamiento del Cáncer en la Infancia y la Adolescencia, explicó que una de las características que define al cáncer es la generación rápida de células anormales que crecen más allá de sus límites normales y pueden invadir zonas adyacentes del organismo o diseminarse a otros órganos, en un proceso que da lugar a la formación de las llamadas metástasis (proceso de propagación de un foco canceroso a un órgano distinto de aquel en que se inició). Dio a conocer que los tipos de cáncer más frecuentes en los menores de 18 años son: leucemias, tumores del sistema nervioso central, de hueso y del sistema linfático.

El Regional del Sur, p.8, (Redacción); **Diario de Morelos**, p.8, (DDM Redacción) y **La Unión de Morelos**, p.22, (Sin firma).

Nacional:

Violencia contra la mujer, fenómeno presente en todos los sectores sociales

La violencia hacia las mujeres, por el simple hecho de serlo, aún prevalece en el país y se manifiesta de distintas maneras y en diversos ámbitos, señaló el Instituto Nacional de las Mujeres (Inmujeres). Indicó que datos de la Encuesta Nacional sobre la Dinámica de las Relaciones en los Hogares (ENDIREH) 2011 muestran que 36.9 por ciento de las mujeres solteras de 15 a 29 años han sufrido algún incidente violento por parte de su novio o pareja a lo largo de la relación, lo cual indica que casi cuatro de cada 10 han sufrido algún tipo de violencia emocional, económica, física o sexual.

La Jornada, p.37, (César Arellano).

Vale miles de millones de pesos el mercado de medicinas contra la disfunción eréctil

Alrededor de 2 mil 200 millones de pesos vale el mercado de medicamentos para el tratamiento de la disfunción eréctil en México. Existen tres marcas comerciales y 22 productos genéricos con registro y fabricados a partir de 2011, cuando venció la patente de Viagra. El padecimiento afecta a la mitad de los hombres mayores de 40 años y particularmente a aquellos que viven con sobrepeso u obesidad, advierten especialistas. En México, 78 por ciento de los varones en ese rango de edad tienen exceso de peso corporal. Una investigación realizada en Estados Unidos encontró que los individuos con sobrepeso duplican su riesgo

de presentar disfunción eréctil en general, deterioro de su actividad sexual, comentó la sexóloga clínica Claudia Wally Rampazzo.

La Jornada, p.37, (Ángeles Cruz Martínez).

Aumenta a 464 cifra de muertos por influenza AH1N1

La Secretaría de Salud (Ssa) informó que del 1 de enero al 13 de febrero se han confirmado tres mil 758 casos de influenza AH1N1, que han provocado 464 defunciones. En su reporte diario, la dependencia detalló que en total se han registrado cuatro mil 508 casos, de los cuales 294 fueron del tipo AH3N2, 75 por B y 381 de otros tipos. Respecto a las defunciones, indicó que en el mismo periodo se han registrado 505 fallecimientos, 464 por el tipo AH1N1, tres por AH3N2, uno por B, y 37 por otros tipos.

Milenio, (Notimex),

http://www.milenio.com/estados/influenza-reporte_de_influenza-casos_de_influenza_0_244776076.html.

Cerebro y cuerpo no soportan más de 4 años la "locura" del enamoramiento

Al terminar la etapa del enamoramiento, la dopamina en el cerebro ya no se libera en la misma cantidad y paulatinamente sucede lo mismo con el otro cóctel de sustancias -feniletamina norepinefrina, testosterona, estrógenos, oxitocina en la mujer y vasopresina en el hombre- porque el órgano y el organismo no resisten más allá de 48 meses esta "locura", por el desgaste que ocasiona, señala Georgina Montemayor, académica de la Facultad de Medicina, en el marco del Día del Amor y la Amistad. La académica explica en el enamoramiento se activan estas sustancias químicas que ocupan todas las neuronas y sólo pensamos en la persona, con quien proyectamos hacia el futuro, sentimos "mariposas" en el estómago al verla y no dormimos ni comemos adecuadamente. "Por ello, también se le compara con un estado obsesivo compulsivo".

La Crónica de Hoy, (Redacción), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/815260.html>.

Prevén lluvias en Guerrero, Tabasco, Campeche y Chiapas

El Servicio Meteorológico Nacional informó que habrá potencial de lluvias ligeras aisladas en Guerrero, Tabasco y Campeche, y serán puntuales moderadas en Chiapas, debido al ingreso de humedad del océano Pacífico y mar Caribe. Para la mayor parte del territorio nacional se espera clima estable sin potencial de lluvias, con incremento de temperatura después del mediodía. El organismo dependiente de la Comisión Nacional del Agua reportó que en las últimas 24 horas la temperatura máxima se sintió en José María, Nayarit; la Calera y Ciudad Altamirano, Guerrero con 39 grados centígrados; de igual manera informó que la mínima se ubicó en La Rosilla, Durango con menos 10 grados.

El Universal, (Notimex),

<http://www.eluniversal.com.mx/estados/2014/preven-lluvias-en-guerrero-tabasco-campeche-y-chiapas-987566.html>

Alistan el V Congreso Mundial de Medicina Antienvejecimiento y Regenerativo

Los días 14, 15 y 16 de febrero se llevará a cabo en México con el aval de la Escuela Superior de Medicina del Instituto Politécnico Nacional (IPN), el V Congreso Mundial en Medicina Antienvejecimiento y Regenerativo, evento que organizan investigadores de la Academia Americana de Medicina y en el cual se presentarán nuevas terapias celulares, nanofármacos, tratamientos con hormonas y tecnologías que miden el estrés oxidativo, procesos que en el país resultan novedosos. Los especialistas invitados provienen de Estados Unidos, Venezuela, El Salvador, Colombia, Puerto Rico, España y Alemania, y también habrá participación de médicos mexicanos que mostrarán los avances de sus investigaciones en oxigenación líquida con minerales y terapias con células autólogas, es decir, del propio cuerpo.

La Crónica de Hoy, (Reyna Paz), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/815011.html>.

Internacional:

Escaneo de ADN prueba eficacia para entender la causa genética del cáncer

Científicos han dado un primer paso hacia la creación de medicinas personalizadas para combatir el cáncer de seno. Al escanear el ADN de más de 400 mujeres con cáncer de seno en etapa terminal, investigadores han aportado pruebas de que se puede usar esa técnica para entender la causa genética del cáncer en un individuo y ayudar a diseñar fármacos específicos para él. La prueba SAFIR01, dirigida por el profesor Fabrice André, del Instituto Gustave Roussy, en París, se realizó con pacientes de 18 centros de atención del cáncer en Francia. Se analizaron muestras de biopsias de 407 pacientes, de los cuales dos de cada tres tenían genomas apropiados para un análisis completo.

La Jornada, p.2, (Charlie Cooper, The Independent).

Bélgica legaliza la eutanasia para los menores de 18 años

Bélgica se convirtió ayer en el segundo país en el mundo, después de Holanda, que despenaliza la eutanasia en niños y en menores de 18 años, tras ser aprobado en el Parlamento federal la ampliación de la ley que regula la muerte asistida. Con 86 votos a favor, 44 en contra y 12 abstenciones, la Cámara de Representantes dio el visto bueno al proyecto que el Senado aprobó en diciembre del 2013 y que permite que cualquier paciente, sin restricción alguna de edad, pueda solicitar el terminar con su vida. La norma prevé que niños y adolescentes podrán optar por pedir la eutanasia en supuestos casos muy restringidos, cuando padezcan un “sufrimiento físico insoportable y su muerte a corto plazo sea inevitable”.

La Crónica de Hoy, (Agencias), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/815248.html>.

El Universal, (Marion Trimborn / DPA| El Universal),

<http://www.eluniversal.com.mx/el-mundo/2014/impreso/eutanasia-infantil-levanta-polemica-85935.html>.

Al alza matrimonios de parejas que se conocieron en Internet

Durante el año pasado, 27 por ciento del total de las parejas que contrajeron matrimonio se conoció a través de Internet, señaló una investigación que realizó The Competitive Intelligence Unit (CIU). Incluso, indica, este tipo de romance suele ser más tórrido, toda vez que las parejas online tardaron 18 meses en llegar “al altar”, mientras que las que se conocieron en persona demoraron 42 meses en promedio en tener un compromiso. Refiere que dicha tendencia parecía un poco extraña hasta hace algunos años, destinada únicamente para las personas que preferían pasar la noche frente a su computadora, pero ahora se ha vuelto mucho más común y ha facilitado las relaciones de pareja. En lo que a los encuentros casuales se refiere, el estudio indica que una de cada tres mujeres que acuerda una cita online lo hace para tener relaciones sexuales, lo que refleja que dicho medio permite dejar de lado las inhibiciones que pueden surgir cuando se conocen en persona.

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/815204.html>.

Una tormenta "monstruo" atrapa a 100 millones en EU

Las previsiones de una **tormenta monstruo** se cumplieron ayer en tres cuartas partes de **Estados Unidos** — con 22 estados afectados por la nieve—, obligando a un nuevo cierre del gobierno y la cancelación de más de 6 mil vuelos. Más de 100 millones de personas resultaron afectadas por un fenómeno que obligó a cientos de miles a permanecer acuarteladas en sus casas. La tormenta invernal Pax, que arrancó desde la tarde del miércoles en los estados de Texas y Carolina del Norte avanzó ayer como un muro de hielo y nieve que sepultó, entre otras ciudades, las calles de Boston, Nueva York, Atlanta, Charlotte, Pennsylvania y Washington.

El Universal, (Jaime Hernández),

<http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2014/impreso/una-tormenta-8220monstruo-8221-atrapa-a-100-millones-en-eu-44396.html>.

ECONOMÍA

Nacional:

INEGI firma acuerdo para compartir información con EU

Como una iniciativa de México para compartir información y alinear estadísticas económicas con Estados Unidos, el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) y la Plataforma Tecnológica Mexicana (PTM), la cual es una asociación civil, firmaron un acuerdo de colaboración. El reto es alcanzar los objetivos de la estrategia propuesta por el Diálogo Económico de Alto Nivel (DEAN) y el Foro Bilateral de Educación Superior, Innovación e Investigación (FOBESII), establecidos por los presidentes de ambas naciones, resaltó el INEGI.

Milenio, (Notimex), http://www.milenio.com/negocios/INEGI-estadisticas-Estados_Unidos_0_244775965.html

Inflación no afectó productos de la canasta básica: SE

Idelfonso Guajardo Villareal, titular de la Secretaría de Economía, aseguró que el aumento en la inflación, en lo que va del año, no ha afectado los productos de la canasta básica. El 11 de febrero el INEGI informó que la inflación a tasa anual se disparó a 4.8 por ciento, cifra superior a las estimaciones realizadas con anterioridad. “Cuando se analiza el tema de la inflación se dará cuenta que los productos menos impactados son los de la canasta básica. Son los que menos impacto de precios están teniendo”, afirmó.

Milenio, (Luis Moreno),

http://www.milenio.com/negocios/Inegi-inflacion-Secretaria_de_Economi-Idelfonso_Guajardo_0_244775864.html

La Jornada, p. 29 (Susana González G.).

Hacienda: este año se ejerce el gasto público oportunamente

El retraso en el ejercicio del gasto público, una de las causas de la desaceleración de la economía en 2013, se ha corregido y este año la aplicación del presupuesto federal se convirtió en una fortaleza para el crecimiento del producto interno bruto (PIB), afirmó este jueves Luis Videgaray Caso, titular de Hacienda y Crédito Público. Aseguró que es intención del gobierno federal que la legislación secundaria de la reforma energética, que abrió la industria al capital privado, esté lista antes que concluya en abril el periodo ordinario de sesiones del Congreso.

La Jornada, p. 26 (Roberto González Amador).

En recesión, 9 de 21 ramas manufactureras; 8, estancadas: Inegi

Más de cuatro quintas partes, 81 por ciento, de las 21 ramas manufactureras que operan en el país desaceleraron su ritmo de producción durante 2013, y nueve de ellas se encuentran en recesión, ocho están estancadas y cuatro reportaron tasas de crecimiento superiores a uno por ciento, revela el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). En franco crecimiento, la "fabricante de equipo de computación, comunicación medición y de otros equipos, componentes y accesorios electrónicos" alcanzó un crecimiento anual de su producción de 13.3 por ciento, desde un ritmo de expansión de 2.2 por ciento en 2012. Fuera del equipo de cómputo, la desaceleración y la sombra recesiva campearon en 2013 en el escenario productivo de las industrias manufactureras.

La Jornada, p. 29, (Juan Antonio Zúñiga).

Precio del limón sube 49 por ciento en una semana

Los precios de algunos alimentos en el país registran incrementos de hasta 49 por ciento al mayoreo en tan sólo una semana como lo es el caso del limón que pasó de 10.95 a 16.32 pesos el kilo, mientras que al menudeo se vende hasta en 40 pesos. Dicho precio, que es 167 por ciento superior al registrado en fecha similar de 2013, se debe a que la oferta se mantiene limitada por los problemas que se presentaron en el estado de Michoacán, que actualmente abastece 90 por ciento de las necesidades del país, y al hecho de que los productores están recolectando la fruta solamente tres días a la semana.

El Financiero, (Héctor Chávez),

<http://www.elfinanciero.com.mx/economia/precio-del-limon-sube-49-por-ciento.html>

Internacional:

Comcast paga 45,200 mdd por Time Warner Cable

Comcast Corporation comprará a Time Warner Cable por unos 45,200 millones de dólares, en un acuerdo que sólo involucrará acciones y que fusionará a los dos mayores operadores de cable de Estados Unidos. La compra amistosa es una sorpresa después de que la rival más pequeña Charter Communications estuvo meses tratando de adquirir a Time Warner Cable y planteó cuestionamientos inmediatamente respecto a si el negocio será aprobado por el regulador.

La Crónica de Hoy, (Agencias en Nueva York), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/815303.html>

Temen que Brasil esté al borde de la recesión

La actividad económica de Brasil bajó abruptamente en diciembre, lo que planteó la posibilidad de que la mayor economía latinoamericana haya caído en recesión mientras el Gobierno reducía gradualmente un enorme plan de estímulo con la idea de combatir la inflación. El índice de actividad económica IBC-Br del Banco Central de Brasil cayó 1.35% en diciembre desde noviembre en términos ajustados por estacionalidad, informó el viernes la autoridad.

El Economista, (Reuters),

<http://eleconomista.com.mx/economia-global/2014/02/14/temen-que-brasil-borde-recesion>

POLÍTICA

Estatal:

Penales de Morelos reprobados en derechos humanos

Los centros de reinserción social en Morelos fueron reprobados por la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH), después de realizar una investigación en la que encontraron sobrecupo, corrupción y segregación de internos. En total, la presidenta de la institución en Morelos, Lucero Ivonne Benítez Villaseñor, emitió 300 deficiencias encontradas dentro de las cárceles de la entidad, que van contra las normas de readaptación social. Con lo anterior, agregó que la calificación de 5.92 es resultado de un estudio realizado por la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH), en las cárceles del país. Las irregularidades

encontradas son: inadecuada separación de internos en cuanto a su perfil criminógeno, en áreas de ingresos y segregación, la inadecuada separación de internos por fuero del delito por el que están privados de su libertad, la inexistente separación de internos procesados y sentenciados en áreas comunes, la sobrepoblación, la falta de capacitación en el trabajo, deficiencias en las condiciones materiales de los dormitorios, sanitarios y áreas comunes.

La Crónica de Hoy, (René Vega), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/815314.html>.

Nacional:

Apoyarán mandatarios del PRD a Peña Nieto

Los cinco gobernadores del PRD, entre ellos el Ejecutivo morelense, Graco Ramírez, refrendaron su postura y decisión de colaborar de manera institucional con el Presidente de la República, Enrique Peña Nieto, tendiente a sacar adelante a los estados en donde gobiernan. Convocados por el dirigente nacional del PRD, Jesús Zambrano Grijalba, los gobernadores de Morelos, Graco Ramírez; Guerrero, Ángel Rivera Rivero; Tabasco, Arturo Núñez Jiménez; Oaxaca, Gabino Cue, y el jefe del Distrito Federal, Miguel Ángel Mancera, se reunieron ayer en el estado de Guerrero. Ahí, los mandatarios estatales acordaron unificar acciones y programas con acento social, así como construir una agenda local y nacional; mantener la unidad y una relación de colaboración institucional con el Gobierno Federal.

El Sol de Cuernavaca, (Alberto Millán), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3290912.htm>

La Corte da trámite a solicitud del PRD sobre consulta popular

La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) admitió a trámite el recurso que presentaron los Senadores por el PRD Alejandro Encinas, Mario Delgado y Manuel Camacho Solís que demandan una consulta popular respecto a la reforma energética aprobada el año pasado. Por tratarse de un recurso que no tiene precedente, el presidente del máximo tribunal, Juan Silva Meza, la admitió como un caso "dudoso o trascendente" y fue turnada al ministro Alberto Pérez Dayán para que elabore el proyecto de dictamen. Diputados, Senadores y la dirigencia nacional del PRD se ha manifestado en contra de la reforma energética que a decir de ellos se trata de la privatización de la industria petrolera, por lo a principios del mes de febrero presentaron el recurso acompañado por dos millones de firmas de electores que demandan una consulta popular.

La Crónica de Hoy, (Dennis García), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/815336.html>.

El Universal, (Carlos Sánchez),

<http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2014/impreso/acepta-corte-recurso-de-prd-por-energetica-213111.html>.

Presentan diputados perredistas iniciativa para descriminalizar marihuana en el DF

Un grupo de diputados del PRD en la Asamblea Legislativa presentó ayer un paquete de iniciativas para reformar leyes locales y federales con el objetivo de legalizar el consumo de marihuana en el Distrito Federal. En ellas proponen "tolerar" a distribuidores de cannabis en centros de abastecimiento creados y supervisados por el Instituto de Atención y Prevención de las Adicciones en la Ciudad de México (IAPA). En la iniciativa denominada "Reformas para la Reducción de Riesgos y Daños en el Aprovisionamiento y Uso de la Cannabis", también se establece la no persecución a quien consuma este enervante, estableciendo una tolerancia cero a vendedores y consumidores menores. El planteamiento de dicho documento corrió a cargo de Alejandro Madrazo, investigador del Centro de Investigación y Docencia Económica (CIDE), quien estableció que los compradores sólo podrán adquirir cinco gramos, mientras que los distribuidores sólo podrán vender de cinco gramos y hasta a cinco kilos, que es lo que marca la tabla nacional.

La Crónica de Hoy, (Jennifer Alcocer), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/815242.html>.

El Universal, (Phenélope Aldaz),

<http://www.eluniversal.com.mx/primer-plana/2014/impreso/-8216control-sobre-marihuana-debe-ser-local-8217-44393.html>.

La Jornada, p.33, (Bertha Teresa Ramírez y Ángel Bolaños).

Milenio, (Elia Castillo y Pedro Domínguez),

http://www.milenio.com/df/Busca-ALDF-regular-cultivo-marihuana_0_245375483.html

Internacional:

Venezuela asegura que desde México se conspira contra el gobierno chapista

El ministro venezolano de Interior, Justicia y Paz, Miguel Rodríguez, afirmó ayer que la protesta del miércoles, que acabó en tragedia, con tres muertos y 66 heridos, "no son de carácter social, sino que forma parte de un plan conspirativo" al que llamó "fiesta mexicana", constituido, dijo, por "grupos violentos que buscan llevar al país a la guerra civil". Según el equivalente venezolano al secretario de Gobernación, "no se trata de un hecho espontáneo, sino que hay una organización que se viene gestando desde hace bastante tiempo para ir

conduciendo al país a una salida irracional, inconstitucional y violenta". "Desde 2010". Rodríguez subrayó que el presidente de la organización no gubernamental Humano y Libre, Gustavo Tovar, coordinó una reunión "radical de derecha" que se efectuó en México en octubre de 2010. El encuentro lo financiaron el banquero Eligio Cedeño y el ex subsecretario de Estado de EU adjunto para América Latina, Otto Reich, indicó. "La reunión se hizo en México y la bautizaron fiesta mexicana, con la finalidad de adiestrar en métodos de desestabilización violenta a un grupo de líderes estudiantiles y de la juventud de movimientos de extrema derecha", dijo el ministro, que anteriormente encabezó el servicio de inteligencia del Gobierno venezolano.

La Crónica de Hoy, (Agencias), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/815265.html>.

El Universal, (Redacción),

<http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2014/impreso/se-adiestro-en-mexico-a-subversivos-venezuela-44392.html>.

La Jornada, p.22, (AP, AFP, DPA, PI, Reuters y Notimex).

España insta a ciudadanos a no viajar al sur michoacano

El gobierno español recomendó a sus ciudadanos evitar viajar al sur de Michoacán, incluida Tierra Caliente, la costa del Pacífico y el puerto de Lázaro Cárdenas, debido al incremento de la violencia relacionada con el narcotráfico, el surgimiento de las autodefensas y el despliegue del Ejército. En un comunicado y según explica la alerta alojada en la web oficial del Ministerio español de Asuntos Exteriores, las autoridades españolas recomendaron a la población evitar su tránsito por la zona, pues "la intensificación de las actividades de grupos criminales ligados al narcotráfico ha desencadenado un aumento del nivel de violencia".

La Crónica de Hoy, (Redacción), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/815342.html>.